

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL SABADO 20 DE OCTUBRE DE 1827.

SAN FELICIANO, OBISPO, SANTA IRENE Y SAN  
JUAN CANCIO, CONFESOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Lorenzo.

#### Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 26', y se oculta á las 5 h. y 34'.

#### Afecciones meteorológicas de ayer.

Epochas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 la mañana.	29, 9, 20	65 0.	ENE.	Nublado.
A las 12 del dia....	29, 9, 00.	64 8	N.	Id. y lluvia.
A las 6 de la tarde.	29, 8, 60.	63 0.	E.	Idem.

#### Mareas en esta bahía.

1.a Altamar á las 1 h. 48' mad.      2.a Altamar á las 2 h. 8' tard  
1.a Bajamar á las 7 h. 58' mañ.      2.a Bajamar á las 8 h. 18' noh.

#### Valencia 6 de Octubre.

Capitanía General del Ejército y Reinos de Valencia y Murcia.

”Escmo. Sr.—Al Escmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra digo con esta fecha lo siguiente.—Escmo. Sr. =Tengo la satisfacción de anunciar á V. E. que ayer á las 4 de la tarde di alcance en las ásperas montañas de este pueblo á los rebeldes que se habían refugiado en ellas, y quedan á mi disposición unos sesenta hombres de las cuadrillas reunidas, hallándose entre ellos el cabecilla Ralda, cuatro oficiales, y el P. Fr. Bernardo Besiano que les servía de Capellan, y fué secularizado durante el régimen constitucional. Anoche mismo quedó ocupado militarmente este puerto, uno de sus principales abrigos, y tomados los puestos del Mas dels Barberans y de Beceyte, y ahora que son las 6 de la mañana continuo mi marcha, batiendo

los montes, para recoger los que se han ocultado en ellos, con objeto de pernoctar en dicho Mas dels Barberans; de manera que en todo el dia de hoy no quedará uno que no se coja, pudiendo asegurar á V. E. hallarse libre enteramente la derecha del Ebro, y tranquilos sus acongojados habitantes. Los pormenores de las operaciones se detallarán á V. E. cuando me halle mas desembarazado = Todo lo que manifiesto á V. E. para que se sirva elevarlo al Soberano conocimiento del Rey N. S." = Lo traslado á V. E. para su conocimiento, sirviéndose dirigir inmediatamente el adjunto pliego al Escmo. Sr. Ministro de la Guerra. = Dios guarde á V. E. muchos años. Fredes 4 de Octubre de 1827. = Francisco de Longa. = Escmo. Sr. 2º Cabo Comandante general de los Reynos de Valencia y Murcia.

(*Diario de Valencia*).

#### AURORAS BOREALES.

El dia 25 de Setiembre ultimo a eso de las once de la noche se vió en Paris la parte septentrional del cielo como si estuviese encendida, por manera que pareció que un grande incendio reducía á cenizas una parte de aquella capital. Varios cuerpos de los destinados á la extinción de los incendios habían ya acudido á sacar sus bombas, cuando se cercioraron que el fuego se hallaba en las regiones aereas. Semejante meteoro duró algunas horas y desapareció por la noche.

En el Havre en la misma noche del 25 se vió igual meteoro: á las 10 y 5 minutos la aurora boreal, fenómeno muy raro en aquella latitud, describia un arco de NO. á NNE. cuya elevación parecía de 14 á 15 grados. Toda esta parte del cielo muy iluminada presentaba una hermosísima graduación de colores. La noche era de las mas apacibles, y era tal el efecto de la aurora boreal, que parecía que aun duraba el resplandor de la luna, siendo así que esta ya se había puesto á las cinco y quince minutos.

Con motivo del fenómeno de esta clase que se acaba de ver en Paris, ha publicado el célebre Mr. Arago la nota siguiente:

„El fenómeno que en la noche del 25 se manifestó en la atmósfera de Paris era una aurora boreal. Desde las ocho de la noche la anunció un desarreglo sensible de las variaciones diarias de la aguja horizontal. Semejante desarreglo á las  $9\frac{1}{2}$  era grandísimo, y entonces unas manchas luminosas se presentaron diseminadas entre ENE. y NNE. Algunos minutos después se formó un arco iluminado que duró pocos instantes, y su punto culminante se hallaba casi en el meridiano magnético. A las 11 el fenómeno se había debilitado muchísimo. Durante todo el tiempo de su aparición la aguja horizontal magnética y an-

la aguja de inclinación cambiaba con tanta frecuencia de dirección, que apenas había tiempo para escribir las observaciones. Hace unos 20 años que no se han visto auroras boreales en París."

Según los periódicos ingleses en la misma noche del 25 se vió en Londres también una aurora boreal. En 1804 se manifestó otra en aquella capital, que según se expresa un periodista inglés, puso en movimiento la lengua de más de cien profetas políticos.

El 8 de Setiembre último se ha manifestado en toda la Dinamarca otra hermosa aurora boreal que según dicen anuncia un invierno adelantado y riguroso.

### CONSERVACION DE LA LECHE.

He aquí un método de conservar la leche tan fresca y gustosa como cuando se saca de las vacas, y que merece ser conocido por los que en largas navegaciones quieran proporcionarse este alimento sano y delicioso. Se preparan las botellas necesarias y se procura que no estén estrenadas, pues son las mejores, se les limpia con mucho esmero y se les seca bien. En lugar de ordeñar la vaca en una herrada ó cualquiera otra de las vasijas ordinarias, se debe hacer en las mismas botellas de modo que la leche caiga de la teta del animal en la botella. Luego que esta se llena se le tapa con un tapon bien ajustado y se le asegura con hilo de cartas ó con alambre, como se acostumbra hacer con las botellas de champaña, cidra &c. En una caldera de hierro ó de cobre se pone un poco de paja, y sobre ella se coloca una tanda de botellas con leche con un poco de paja entre botella y botella para evitar que se rompan al tocarse, y sucesivamente se ponen otras tandas hasta que la caldera no pueda recibir mas. Se llena la vasija de agua fría, se arrima al fuego hasta que hierva y luego que el hervor sea perceptible se separa de la lumbre. Las botellas no se han de tocar ni mucho menos sacar del agua hasta que esta se haya enfriado del todo. Luego se extraen y se empaquetan en cestas ó cajones con paja corta ó serrín y se estivan en el paraje más fresco de la embarcación, y si es en tierra en una habitación ni caliente ni humeda. Se ha dado el caso de comer en la bahía de Liverpool leche tan fresca como si en aquel momento se ordeñara, la cual se había ordeñado 18 meses antes en Copenhague, y había sido llevada dos veces a las Indias Occidentales, vuelta á Dinamarca y de allí traída á Inglaterra. El traqueteo incesante que la leche experimenta á bordo contribuye a mejorarla con el tiempo como sucede con el vino de Madera. El movimiento de las caballerías, cuando por tierra se

lleva á grandes distancias, produce tambien el mismo efecto, como lo observó varias veces el que estiende este articulo en las leches de los *Montes de Toledo*, mucho mas sabrosas en la ciudad que en los pueblos que forman aquél distrito, *T. J. Seriano.*

El Lunes 22 del corriente a las 12 de su mañana se vende en pública subasta en el almacén de comisos de esta Real Aduana, en virtud de providencia del juzgado de esta subdelegación de Reales Rentas, dos barriles con 14 arrobas de vino tinto. Cadiz 19 de Octubre de 1827.—*Manin.*

Se saca á publica subasta por término de 30 días á contar desde hoy una viña situada en el término de Plantalina de Jerez de la Frontera, comprensiva de quince aranzadas de tierra con su casa lagar y los enseres y utensilios anexos, y una partida de vino. Quien quisiere hacer postura è imponerse de sus respectivos aprecios y demás pormenores podrá verificarlo en la escribanía pública de D. Juan Manuel Martínez; en la inteligencia que el remate se habrá de celebrar en el despacho del Sr. Juez Civil Togado de esta plaza á las 12 del dia 16 de Noviembre proximo. Cadiz 17 de Octubre de 1827.—Ramon Maria Pardillo, escribano de S. M.

#### AVISOS.

*Lista de los individuos que tienen documentos que recoger en la Secretaría del Gobierno de esta plaza, y se les avisa para que se presenten por ellos.*—D. Manuel Pintado, sargento mayor.—D. Diego Blanco y Noel, teniente.—D. Gregorio Vicente de la Torre, guardia de la Real Persona.—Francisco Gómez, cabo 1.<sup>º</sup> retirado á dispersos.—Ramon Jiménez, soldado.—Agustín del Castillo, idem.

D. José Antonio Riculfi ha mudado su domicilio á los tresuelos de la casa núm. 147, calle del Beaterio.

**TEATRO PRINCIPAL.**—*La Cenicienta ó sea el triunfo de la bondad* (ópera bufa en dos actos, música del maestro Rossini.) —*Las 7.*

El argumento de dicha ópera se hallará de venta en el despacho de billetes al precio de 4 rvn.—En el mismo despacho se halla de venta el Epítome de la vida de Rossini.

Mañana Domingo á las 4 de la tarde se ejecutará la comedia *El aguador de París*; se bailaran las *Boleras de la Calle*, y el sainete *El muerto vivo.*

#### CON REAL PERMISO:

---

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.